



18 juin 2015

**Festivités du Bicentenaire et projets étoiles 2015**  
**« Le pont 1815-2015/ 200 ans de migrations »**

**(IVS). - Un Pont d'une envergure de plus de 20 mètres sera construit sur le Cours Roger Bonvin à Sion à l'occasion des festivités commémorant les « 200 ans de l'entrée du Valais dans la Confédération ». Il sera la pièce maîtresse d'un programme riche en jeux et animations pour petits et grands. Ce pont fabriqué par les requérants d'asile du Centre de formation « Le Botza » symbolise le lien entre les cultures, les générations, les migrantes et les migrants, les requérants d'asile et les émigrants au travers des siècles.**

Le projet «Le Pont 1815-2015» figure parmi les 13 projets Etoiles retenus par le jury mis en place pour les festivités des « 200 ans de l'entrée du Valais dans la Confédération ». Les requérants d'asile accompagnés par le personnel de l'Office de l'asile ont planifié et construit ce pont. Il sera inauguré le 7 août 2015 sur le Cours Roger Bonvin à Sion. Plusieurs activités en lien avec la thématique de la migration ainsi qu'un programme d'animation varié attendent les visiteurs.

La réalisation du projet Etoiles « Le Pont 1815-2015 – 200 ans de migration » résulte d'une collaboration soutenue de plus d'une année entre les collaborateurs des différents secteurs de l'Office de l'asile et plus particulièrement du Centre de formation pour requérants d'asile de Vétroz. Durant les festivités des 7 et 8 août 2015, ce pont sera le symbole du lien entre les cultures, les générations, les migrantes et les migrants sur le Cours Roger Bonvin à Sion. Trois parcours de vie y seront notamment présentés :

- l'émigration des Valaisans vers l'Argentine au 19<sup>ème</sup> siècle
- l'immigration de travailleurs étrangers qui ont aidé à la construction des tunnels ferroviaires, des routes, des barrages, etc.
- les requérants qui attendent l'issue de leur procédure d'asile en Valais

Le but du projet Etoiles est de transformer le Cours Roger Bonvin en un lieu de rencontre et de permettre aux visiteurs d'avoir plus d'information sur la migration valaisanne afin de vivre au plus près la diversité culturelle de notre canton.

Une borne interactive expliquant aux visiteurs une partie de l'histoire migratoire valaisanne, un jeu de devinette sur l'émigration des valaisans en Argentine, des témoignages de réfugiés et d'autres informations supplémentaires font entre autres partie du programme proposé. En plus de l'histoire de la migration valaisanne, l'accent est mis sur l'échange interculturel. Le vendredi, des enfants participant à la colonie d'été de l'Office cantonal de l'asile joueront une pièce de théâtre et des femmes requérantes présenteront lors d'un défilé de mode les vêtements confectionnés dans le cadre de leur programme d'occupation au Centre de formation « Le Botza ».



La diversité culinaire, la musique et la danse en tant que langage de l'entente culturelle feront également partie du programme de ce week-end du 7 et 8 août.

Les initiateurs et les bâtisseurs du pont présentent avec ce « projet Etoiles » la symbolique du lien : „Jeter des ponts“ pour aller vers l'autre.

***Personne de contact : la conseillère d'Etat Esther Waeber-Kalbermatten - 079 248 07 80 ou au chef d'office de l'asile Roger Fontannaz – 078 749.15.78***

**Des informations supplémentaires sont disponibles sur le site internet [www.lepont2015.ch](http://www.lepont2015.ch)**